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本报杭州专电（记者 刘超峰 文/图）挟
上一轮主场击败卫冕冠军的余威，今天晚
上，建业将士将做客杭州黄龙体育中心挑战
刚刚取得联赛首胜的杭州绿城。这对当年
携手冲上中超的“好兄弟”，如今再度狭路相
逢令人关注。建业从未在黄龙体育中心击
败过杭州，历史上仅有的一次客场胜利是
2011年在当时绿城的主场嘉兴创造。本场
比赛令中原球迷关心的看点还有曾经效力
于建业队中场大将黄希扬将反戈一击，这位
去年在建业因“三停”而郁郁不得志的大将，

如今面对旧主将以复杂的心情出现在场
上。面对主队在黄龙体育场占有的巨大优
势，如今状态良好的建业队绝不会束手就
擒，大家决心至少拿到一分甚至赢得胜利直
捣“黄龙”，一扫此前在此一场未胜的尴尬。
今日19：35，河南电视台新闻频道、河南人民
广播电台和郑州人民广播电台98.6等都将
直播本场比赛的实况。

主场击败恒大之后，建业队得到足够的
休整时间，由于与绿城的较量是本轮最后一
场中超比赛，对于双方来说体力肯定没有任

何问题。主帅贾秀全带了26名队员飞抵杭
州，包括杜昌杰、宋毅等年轻队员悉数随队
前往。在昨天下午的赛前训练中，全队的训
练热情都非常高，尤其是对抗训练中，队员
都非常投入，外援哈维尔也重新回到主力阵
容中，几脚高质量的射门引得教练组鼓掌叫
好。训练结束后，包括外援伊沃、戈麦斯等
主力在内分班练起了点球，三个守门员轮番
镇守大门，轻松愉悦的心情表现得淋漓尽
致。“肖智受伤对我们影响不小，至少在前场
战术上少了进攻点，不过好在上一场因伤无

法登场的外援哈维尔已经痊愈，本轮可以上
场搏杀。绿城是支很难缠的对手，尤其是年
轻队员逐渐成熟，我们这场是个硬仗，不过
目前全队士气很足，大家决心在这场比赛力
争拿分，当然也不放弃胜利的机会。”赛后，
贾秀全也充满信心地向记者说道。

联赛刚刚进行四轮，建业队主场保持
不败，只是客场小负北京国安。而杭州绿
城开局并不太顺利，直到上一轮才艰难战
胜升班马重庆力帆赢得首胜。双方在中超
联赛中共交手过14次，绿城6胜3平5负稍
占优势。今年绿城引进了名帅特鲁西埃，
内外援上也吸收了实力不俗的悍将。本场
比赛，绿城的国奥四将已经回归，只是主力
后卫布拉比依旧无法确认本轮能否出战，
这让主帅特鲁西埃感到头疼，毕竟建业的
伊沃、哈维尔和萨哈拉的前场“三叉戟”组
合攻击火力十足。对于这场比赛特帅表
示，建业在 4场比赛里打进 8球，他们的攻
击力排在中超前三名，面对建业，绿城的后
防线又将面临严峻的考验，必须保持高度
的专注，不能有丝毫的大意。同时，对于绿
城而言，这场比赛是4月份唯一的一场主场
比赛，主场开门红恐怕也是他们的最好的
期待。

左上图：建业队昨日在黄龙体育场进
行踩场训练。

河南建业直捣“黄龙”欲抢分

本报杭州专电（记者 刘超峰）昨天，
建业主帅贾秀全告诉记者，上轮对阵恒
大打进世界波的肖智伤病非常严重，确
诊为半月板受伤后肖智已经进行了手
术，保守估计至少要休整三个月。谈到
肖智的伤病，老贾脸上写满遗憾，他说：

“肖智是建业进攻的一个奇兵，如今他的
受伤对建业的进攻影响不小。本场比赛

我们带来几名年轻队员考察考察，希望
能让我们看到有希望的好苗子，丰富建
业的进攻线。”

本来上轮比赛后，肖智感觉应该问题

不太大，然而到医院拍片检查后发现比想
象中严重得多，为了保险起见，肖智还是
去医院做了手术。“没想到会这么严重，
手 术 做 得 非 常 好 ，不 过 要 几 个 月 休 整

了。联赛刚刚开始，而且是刚进个球状
态正好，就遇到这样的麻烦，运气不好
啊。既然已经做了手术，现在首要问题
就是慢慢康复，力争早日回归赛场。同
时也感谢河南媒体和中原球迷的关心，
我会好好恢复治疗，力争早日痊愈继续
为建业搏杀。”昨天，记者联系到肖智后
他无奈地告诉记者说。

肖智重伤休战仨月

本报讯（记者 秦华 通
讯员 张海龙 文/图）11 日
晚，由世界著名指挥家汤沐
海执棒，河南歌舞演艺集团
旗下的河南交响乐团演奏的

“2014—2015 音乐季暨柴可
夫斯基系列音乐会”首场演
出在河南艺术中心音乐厅奏
响。音乐会上，河南交响乐
团的乐手们与特邀大提琴演
奏家朱亦兵及四位来自比利
时的演奏家共同为乐迷献上
柴可夫斯基的经典作品。

当晚的音乐会共献上三
首曲目，一首慷慨激昂的《威
廉退尔序曲》为当晚的音乐
会拉开帷幕。接着，细腻唯
美的《洛可可主题与变奏》上
演，担任大提琴独奏的朱亦
兵将这首曲目演绎得如梦如
幻。第三首曲目《曼弗雷德
交响曲》最引人注目，据国家
一级指挥、本次音乐会预排
指挥张跃介绍，这首曲目名
气虽并不逊于柴可夫斯基的
第四、第五和第六交响曲，但在国内却很少
被演奏，“这首曲目全长50多分钟，结构庞
大，配器复杂，驾驭起来难度较大，对乐手
的技术要求很高，河南交响乐团是第一个
演奏这首曲目的省级交响乐团。”

“作为音乐季的首场演出，这场音乐
会在选曲上十分讲究。”河南歌舞演艺集
团董事长周虹介绍，如果用柴可夫斯基的
其他交响作品或者他创作的《胡桃夹子》

《天鹅湖》等舞剧音乐开场，不够新颖，而
用演奏次数少的《曼弗雷德交响曲》开场，

除了会令乐迷感觉比较新鲜外，同时对河
南交响乐团的演奏水平也是一次很好的
展示。

周虹介绍说，河南交响乐团去年的音
乐季主推古典浪漫派代表人物贝多芬，而
今年的音乐季主推浪漫派和民族乐派的代
表人物柴可夫斯基，“我们计划全年将举办
柴可夫斯基的十余场专题音乐会，除了演
奏他的七首著名交响乐作品外，我们还将
为大家献上他的《胡桃夹子》《天鹅湖》《睡
美人》等舞剧音乐作品。这是河南交响乐

团第一次集中而完整地演奏展示柴可夫斯
基的音乐作品。”

“系统化的演奏对一个乐团的成长非
常有利，也是乐团建设的一次有意义的尝
试。乐手们在演奏训练的过程中，会对某
位作曲家产生系统而深入的理解，这将长
远影响到乐手们对音乐的理解、对演奏技
巧的把握。”周虹说，接下来，他们还将邀请
谭丽华、彭家鹏等国内外著名的指挥家、演
奏家合作演出，力争为广大乐迷奉献更多
高质量的音乐会。

柴可夫斯基作品奏响艺术中心本报讯（记者 陈凯）“比赛开始前不要
跑得太多，应保持体力和一定体温，可以喝
点浓咖啡。”“比赛那天早上吃些清淡食物，
不要吃得太多……”上周末，郑东新区一
个会议室里一片欢声笑语的热闹场面，
2015 年中国郑开国际马拉松赛跑友分享
会在这里举行。郑开跑友，长江、中欧商
学院参加郑开马拉松的全程跑友等 200
余人以及国家级马拉松教练等会聚一堂，
大家相互交流跑马拉松的心得体会，共话
健康。

会上，国家级马拉松教练李培立从专
业角度深入浅出地讲解了马拉松训练的基
本要求和跑马拉松所应该注意的诸多事
项。在他看来，跑友根据自身的身体状况，
制定合理的训练计划和跑步方案，并结合
科学的饮食和恢复训练，都能跑出理想的
成绩。作为资深跑友的“送药哥”姜德强也
分享了自己跑马拉松的“小妙招”，跑马拉
松前适当喝点盐水可以缓解体内因大量出
汗所导致的盐分急剧流失，而红花油则可
以有效帮助跑步后的肌肉恢复。

郑开马拉松赛组委会负责人刘斌告诉
记者，郑开马拉松以后还将继续举办这样
的分享会，为广大跑友搭建一个相互交流
分享心得的平台，进一步促进郑开马拉松
的发展。

本报讯（记者 刘超峰）昨天，在郑州
47中足球场，一场别开生面的足球赛进行
得紧张激烈，少林寺武僧团培训基地的少
林创显足球队与郑州一支校园足球队激
烈对抗的同时，球场旁边来自一家德国电
视台的团队也忙得不亦乐乎，他们正在追
随少林足球队拍摄一部反映少林足球的
纪录片。

两年前，少林武僧团培训基地组建的
少林足球队已经名扬全国，今年初，这家德
国电视台和少林武僧团总教头释延鲁达成
协议，希望拍摄一部反映少林足球的纪录
片，在双方的努力下，目前这部纪录片已经
开机拍摄。经过多年的发展和训练，如今
这支少林足球队已经初见成效。据了解，
目前少林足球队已经和广东创显集团签署
三年合作协议，三年期间创显将每年提供
经费支持，力争尽快在武术之乡打造一支
特色鲜明的少林足球队，为中国足球的发
展尽微薄之力。

德媒开拍《功夫球球》

4月 11日下午，一场名为“爱是沉默的，只有诗才能让它开
口说话”的郁雯诗歌分享会在纸的时代书店举行。诗歌的种子，
在这个春天里在更多人的心里播种。

“事物在时间里转瞬即逝，我们依然想要抓住一把钥匙，开
启一扇门或推开一扇窗子。”说到为何走上诗歌的道路，郁雯告
诉记者，8岁那年，诗以它特有的方式来到身边：“我父母都是文
艺工作者，我小的时候他们总是在全国巡演，我寄居在父母单位
附近的一户老奶奶家里，她们对我很好，但是依然排遣不了我内
心对父母的思念，我就是现在所说的‘留守儿童’。”从一户人家
寄托到另一户人家的郁雯可以说是吃“百家饭”长大，寄居历程
更催化了天性敏感的她的孤独感，到了8岁那年，小郁雯写下了
生平第一首诗《孤雁》，其中还有这样的句子：“我像一只失群的
孤雁/在灰白的天空中独自飞翔。”从此一发不可收拾。

随着时光的流逝，毕业于北京电影学院的郁雯拍过电视剧、
演过电影、开过文化公司、写过小说，但唯一没有中断的就是写
诗。“诗对于我而言就是一把钥匙。从诗这个文体晕墨似的扩展
开来的随笔、小说、戏剧，使得我在一条适合行进的路途中越走
越远。”郁雯如是说。

来自杭州的郁雯自有江南才女的娟秀气质，但了解她经历
的人，无不钦佩她“任性”的勇气：“初中我被推荐去拍挂历、高中
就参加了电视剧的拍摄，我上北京电影学院的时候，已经是一个
演过几部电视剧和几部电影的‘演员’了，可过早经历的倦怠情
绪与青春忧愁开始慢慢销蚀我对表演专业的兴趣……”毕业后，
郁雯却离开颇有前途的“影视圈”，开起了文化公司，几年后感觉

“正在被湮没”的她开始自由写作，因为“写作像一个可以解放自
己的出口。在我写作的时候，我感觉世界为我而转动。”直到今
天，郁雯依然能毫不后悔地说：“我始终为我的心灵服务，我始终
没有偏倚我的真心。”——这或许才是让很多与生活合谋的人最
为“羡慕嫉妒恨”的。

分享会中，一位读者兴奋地向郁雯致谢：“原来我总无法形
容梦境和清醒后的那种情绪，您这首《我的梦成为纷争》完全道
出了我的那种无法言说的情绪体验！”而很多读者表示很喜欢郁
雯的诗，但“无法说得清到底它说了什么”。郁雯笑道：“不同的
人读诗会有不同的感受，诗就是个人瞬间的有意味的人生体验，
是情感、体悟、情绪的一种表达，读者能够感受到，并且有共鸣，
就足够了。”

诗是开启世界的钥匙
——访诗人郁雯

本报记者 左丽慧

本报讯（记者 左丽慧）继天津、北京、济南之后，正在中国北
方四城巡演的音乐剧《西关小姐》将作为首届河南青年戏剧节特
邀展演剧目，于明晚亮相象剧场·郑州艺术宫。这部广州歌舞剧
院创作演出、充满浓郁岭南风情的音乐剧，两年中先后演出130
多场，受到各地观众热烈欢迎。

“西关小姐”指上世纪初居住在广州西关一带，出身比较富
裕，接受过进步的开放思想的知识女性。她们以群体的形象集
中体现时代和潮流的方向，代表着广州女性解放的先声，第一次
使女性站到历史的舞台上。而在上世纪初期，广州东山区是达
官贵人、青年才俊的聚居地，生长在这里权势人家的儿子，风流
倜傥，思想受西洋文化的熏陶，敢于打破传统的拘束，追求自己
的理想，甚至当一回忧国忧民的“愤青”，故有“东山少爷”之谓。
在广州，“西关小姐，东山少爷”的说法已经成为一种历史和文化
的综合符号。

作为广州市近年来重点打造的岭南文化舞台剧目，音乐剧
《西关小姐》以“中国梦”为创作思路，以广州近代历史文化为背
景，以独特的广府人文特色为载体，以传递慈善大爱为主题，通
过广州“西关小姐”这一区域性历史文化符号为表现内容，展示
了广州老西关的城市历史发展及人文情怀。它是一部表现浪漫
传奇爱情的音乐诗句，一幅展现浓郁广府风情的舞台画卷，一份
传达慈善大爱主题的人文情怀。

在剧目呈现中，《西关小姐》融汇运用了广式升调音乐元素
及具有广东音乐风格的乐器，使音乐既有浓郁的地域音乐特点，
又有强烈的现代音乐气息。舞台背景中的西关大屋、麻石街、艇
仔粥、凉茶以及叫卖鸡公榄等，充满浓郁广府风情。“青青麻石
街，款款摩登鞋，清脆声里人来，惊飞登枝鹊。倩影飘去人婀娜，
留散一缕香幽，风情难自解。几时可邀约，旦旦共化蝶……”尽
管全剧用普通话演出，但从故事架构到音乐选曲均具有浓郁的
广府特色，而其中“背叛与回归”的浪漫爱情又非常贴合当下年
轻人的口味。

另悉，在《西关小姐》《白雪公主踢踏秀》等多部特邀剧目即
将上演的同时，首届河南青戏节青年戏剧竞演大赛也将于本周
六在象剧场·郑州艺术宫拉开帷幕，在为期三周的时间里，来自
省内多所高校的话剧社团将携最新精彩剧目现场竞演，喜爱话
剧的朋友可以关注河南青年戏剧节微信公众账号（qingnianxiju）
了解具体参赛剧目或直接到象剧场·郑州艺术宫咨询报名观看
演出。

音乐剧《西关小姐》
明日亮相青戏节

本报讯（记者 杨丽萍）昨日下
午，百部系列剧《中华百家姓·起源
故事》寻根中原成果汇报会暨姓氏
文化高峰论坛在我市南北公馆举
行。总导演张清及相关主创就前
期寻根中原的成果进行汇报，来自
文化界、商界、传媒界等领域的相

关人士一同出席。
《中华百家姓·起源故事》以

《百家姓》为基础，以三皇五帝和
百家姓氏先祖的血脉传承为主
线，集故事性和趣味性于一身，计
划邀请当代德艺双馨的百位影视
明星参演，百位文化名人和百名

本姓氏企业精英参与拍摄，以电
视剧独特的形式讲述中华百家姓
的人文故事。

据了解，目前该系列剧百集大
纲和故事梗概已经创作完毕，拍摄
将分十季完成，预计第一季于今年
6月底开机。

《中华百家姓·起源故事》开拍在即

本报讯(记者 秦华)曾因写作
《二号首长》《阳谋高手》爆红的作
家黄晓阳，近日在漓江出版社推出
小说《高参》。新作讲述了一个什
么故事？10日，黄晓阳做客中原图
书大厦，与记者畅聊《高参》。

黄晓阳介绍说，他之前的作品
多是通过政治小人物来折射出时
代和现实，而《高参》和之前的“官

场文学”作品完全不同，它是一部
地道的谍战书，故事背景是长沙会
战时期的武汉，讲述了“汉口四少”
之一的中共地下党员徐智良，为掌
握高层情报，周旋于日本特高课、
汪伪特务处和军统之间的故事。

“我一直对民国历史，特别是
抗战史抱有很大兴趣，对秘书、参
谋、幕僚这一阶层也非常好奇。做

参谋是一门含金量很高的技术活，
它讲究的是平衡和妥协，背后是博
大精深的人生智慧。”黄晓阳说，

《高参》是耗费自己最多心血的一
部作品，展现了一个善谋之士如何
一步步在敌方卧底、接近目标、成
为心腹，最终谋得天下的过程，相
比较枪林弹雨，这个无声的战场更
加惊心动魄。

黄晓阳：《高参》讲述精彩谍战

下图：昨天的郑州市
绿园山水景区广场变成了
太极的世界，来自郑东新
区的70余名太极拳爱好
者齐聚于此，为来此游玩
的市民群众展现太极拳魅
力的同时，也向喜欢太极
拳的市民免费教授动作。

本报记者 陈凯 摄

上周五上午，2015年郑州市老年人优秀体育项目展演
首站演出在郑州铁路分局俱乐部广场举行。随着首站演出
的举行，本月内一系列深受老年朋友喜爱的优秀体育项目
展演将陆续举办。

本次市老年人优秀体育项目展演由市老年人体育协会
主办，首站展演共吸引了来自我市各县（市）区18支表演队
伍的300余名老年朋友参加。 本报记者 陈凯 摄


